
PV du Comité de Direction du 09/02/2022  Page 1 sur 6 

 

 

 

 
 

 
 

Procès-verbal 
 

Comité de Direction 
 

  

Réunion du :  
A :  

Mercredi 09 février 2022 

18h30 Visioconférence 

Présidence :  Monsieur, 

Daniel ROLET. 

Présents : Mesdames, 

Michelle GUERRA-BORGES, Liliane ESPITALIER, Jocelyne KNIPILLAIRE, 

Messieurs, 

Didier BONTEMPS, Jean-Claude BUESSARD, Thierry CORROYER, Jean-Pierre 

CRETENET, Yannick DESGRANGES, Raphaël GERALDES, Christophe 

GIRARDET, Jean-Michel GUYONVERNIER, Jean-Luc JOUFFROY, Kamel 

KHELLADI, Daniel MAILLARD, Guy MONNIER, Yves MUTTI, Ludovic NENING, 

Philippe SURDOL. 

Excusé : Madame Claire LOUVRIER, 

Monsieur Christian DUBAIL, qui donne pouvoir pour tous votes à Monsieur Philippe 

SURDOL 

Monsieur Jean-Daniel HEITZMANN, 

Participent : Messieurs, 

Claude RAVIER, Président de la Commission des Arbitres, 

Jérôme POBELLE, Directeur Administratif, 

Maxime BONIN, CTD DAP. 

 

Le Président adresse ses félicitations à Monsieur Paul ROCHEFORT, membre de la commission futsal, et à 

sa compagne Thiphaine, suite à la naissance de leurs jumelles Bertille et Marité, le 21 novembre 2021. 

 

Il adresse également ses félicitations à Monsieur Etienne THOMAS, ancien CTD DAP du District, et à sa 

compagne Laurine, suite à la naissance de leur fille Romy, le 04 février 2022. 

 

 

1./ APPROBATION DU PV DU COMITE 

 

Procès-Verbal du Comité de direction du 14 décembre 2021. 

 

 
Vote pour  : 20 
Vote contre  : 0 
Abstention  : 0 

 

Les membres du comité de direction valident le PV du Comité de Direction du 14 décembre 2021. 

 

 
2./ SCHEMAS DEPARTEMENTAUX 
 
Philippe SURDOL, Président du Pôle Sportif ouvre le sujet en annonçant qu’un travail conséquent a été 
réalisé par les présidents des différentes commissions et sections concernées, en lien étroit avec les CTD 
DAP. Il redit l’importance des schémas départementaux en lien direct avec les contrats d’objectifs de la LFA. 
Une réunion de finalisation s’est déroulée à Autechaux le 22 janvier 2022. Cette réunion était des plus 

importantes afin que les différents responsables de commissions et/ou sections puissent apporter leurs 

informations, donner leurs avis, et que le document final soit le plus proche possible de la réalité. 
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Daniel MAILLARD, Vice-Président du Pôle Sportif, commence son propos en précisant pour les membres du 
Comité de Direction, afin que ce soit clair dans l’esprit de chacun, que DAP signifie Développement et 
Animation des Pratiques.   
 
Il informe le comité que 8 items sont actifs sur 10 items dans les schémas départementaux. Chaque président 
a travaillé sur les items avec le DAP concerné. Il a été question de regarder là où nous en sommes, afin 
d’obtenir une situation de départ, puis de passer à l’établissement d’objectifs de progression. 
 
Les 8 items : 

- Football des enfants 
- Football des jeunes 
- La structuration des clubs 
- Pratique féminine 
- Le football en milieu scolaire 
- Le futsal 
- Le beach-soccer 
- La pratique loisir 

 
 
3./ BILAN FUTSAL 
 
 3/1. Futsal associé 21/22 
 
 
Avant de laisser la parole à Maxime BONIN, Michelle GUERRA BORGES tient à dire sa satisfaction pour la 
réussite de cette campagne hivernale de futsal 2021/2022, malgré la crise covid, et remercie tous ceux qui ont 
œuvrés à ses côtés, élus, bénévoles et bien sûr les techniciens. 
 
Michelle GUERRA BORGES, Présidente de la section futsal spécifique et associé, et Maxime BONIN, dressent un 
bilan de la campagne hivernale 21/22 du futsal associé. 
 
Pour ce faire, ils s’appuient sur un document qui est diffusé à tous, et annexé au présent. 
 
Daniel ROLET tient à remercier Michelle GUERRA BORGES, les Membres du comité présents et les techniciens 
pour le travail accompli, avec des magnifiques finales, et un très bon niveau global. Il remercie également les 
arbitres qui ont œuvré au cours de cette campagne. 
 
 3/2. Futsal D1 
 
Championnat avec 8 équipes 
Groupe A : BesAc 3, SFB 2, Montfaucon, Dannemarie 
Groupe B : SFB 3, Offemont, ASFC Belfort, MBFC 
Le championnat se joue sous forme de matches en aller/retour (6 journées). Des play off sont disputés en fin de 
championnat. 
 
Deux équipes accèdent en R2 Futsal à la mi-saison : BesAc 2, SR Belfort 
 
Pour cette phase printemps, il n’y a pas de montée en Ligue à la fin de la saison. 
 
 
4./ FINANCES 
 

 4/1. Arrêté au 31 décembre 2021 
 

Dépenses 

 

Total charges  352.595,00 euros 

 

Recettes 

 

Total recettes  381.001,00 euros 

 

Résultat de 28.406 euros 
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La gestion ayant permis d’arriver à ce résultat intermédiaire devra être poursuivie en seconde partie de 

saison, avec la même rigueur. 

 
Guy MONNIER adresse ses remerciements à Didier BONTEMPS et Daniel ROLET pour leur aide et leur 
accompagnement 
 
 4/2. Relevés clubs 
 
Les relevés ont été arrêtés au 31/12/21, et mis à disposition des clubs le 11 janvier 2021. 

 

Les clubs ont jusqu’au 28 février 2022, pour régler, ce qui leur a été signalé par mail, mais aussi sur les 

relevés disponibles via footclubs. 

 

Les rappels téléphoniques par les élus seront déclenchés après cette date. 

 

 4/3. Amendes futsal pour absences 
 

La majorité des absences sur les plateaux futsal est due au Covid. 

 

Par conséquent, la commission des finances a décidé d’amender uniquement les absences sans excuses. 

Ainsi, les clubs qui ont adressé un message, soit avant, soit après le plateau, ne seront pas amendés. 

 

 4/4. Foot à l’école 

 

Une aide de 500 euros a été accordée par la commission des finances à la Conseillère pédagogique 

départementale EPS (1er degré), Déléguée adjointe Usep, Madame Billod Laillet, pour le financement d’un 

transport en bus, pour des jeunes élèves dans le cadre du foot à l’école. 

Deux écoles se rendront à la finale du championnat de France UNSS, qui se déroulera à Montbéliard. 

 

 4/5. Subvention AEF 

 

La saison dernière le District n’a pas versé de subvention, car elle a été arrêtée prématurément, et de ce fait, 

nous n’avons pas pu mettre en application l’accord financier que nous avons avec l’amicale des éducateurs. 

 

Pour cette saison, la commission des finances a validé que la subvention habituelle, à savoir 600,00 euros, 

soit attribuée à l’amicale des éducateurs, et que la somme versée par l’amicale soit ramenée à 2.000 euros au 

lieu de 2.500 euros. 

 

 4/6. Achat tablettes 

 

La ligue a démarché des prestataires afin de bénéficier de tablettes à des tarifs intéressants pour les clubs. 

Un modèle de tablette (Lenovo) a été retenu par la Ligue, avec un coût de 147 euros. 

 
 4/7. Valorisation bénévolat 
 
Ainsi que la législation le prévoit, nous devons intégrer dans notre comptabilité, lors de l’arrêté annuel, les 
heures réalisées par les bénévoles au bénéfice de l’association et sans contrepartie rémunératrice. 
 
Il avait été demandé aux Présidents et Présidents de commissions ou sections, d’adresser un point 
intermédiaire pour le 15 janvier 2022. 
 
Un bilan est réalisé, et des explications apportées suite à certaines questions. 
 
 4/8. Cotisations membres 
 
Régulièrement les membres du Comité de Direction reçoivent un état de suivi des retours par les membres de 
commission des fiches licences et des cotisations, qui sont obligatoires au District, comme au sein de toute 
association. 
 
5./ PRATIQUES FEMININES 
 
Christophe GIRARDET, Président de la commission Pratiques féminines, fait une présentation de cette 
commission et de tout ce qui concerne les pratiques féminines. 
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La commission est composée de 4 membres du district Doubs Territoire de Belfort et 2 membres du district de 
Haute Saône. 
 
Cette coopération dure depuis la saison 2016-2017. Une convention a été signée par le président de chaque 
district. Elle définit les aspects logistiques, financiers et disciplinaires.  
 
La commission se réunit environ 1 fois par mois tout au long de la saison, pour la gestion des compétitions 
féminines et échanger sur la pratique féminine. 
 
Notre district gère les compétitions Seniors F à 11 (24 équipes pour la phase printemps), les Seniors F à 8 (23 
équipes pour la phase printemps) et les seniors F Foot Loisir (12 équipes pour la phase printemps). 
Le district de Haute Saône gère les autres compétitions féminines : 
Les U17F à 11 (14 équipes), les U15F à 8 (21 équipes) et les U13F à 8 (33 équipes). 
Chaque district gère les catégories Animation féminines : les U11F à 5 (37 équipes) et les U8F à 4 (23 
équipes). Organisation de plateaux par secteur, avec possibilité de jouer avec les Garçons lorsqu’il n’y a pas 
de plateau féminin. 
 
Il sera proposé au printemps pour les U11F de jouer à 8 pour les clubs volontaires. 
 
Déroulement d’une saison : groupes géographiques en phase automne, et par niveau suivant les classements 
pour la phase printemps. 
Aucune montée ou descente dans les catégories féminines, sauf pour les Seniors F à 11 où normalement 6 
équipes sur les 12 équipes composant la D1 accèderont à la R2F à l’issue de la phase printemps. 
 
Des coupes dans les catégories, Seniors F à 11, Seniors F à 8, U17F à 11 et U15F à 8 sont organisées cette 
saison. 
 
Le festival U13F regroupera 16 équipes, en même temps que le Festival U13G. 
 
Le CREDIT AGRICOLE récompensera les équipes à partir des demi-finales par un jeu de maillot, et chaque 
équipe du Festival U13F aura aussi un jeu de maillot. 
 
Notre district compte 2480 licenciées féminines. 
 
En début d’année, une réunion sur le développement de la pratique féminine a eu lieu. 12 personnes 
participent à cette sous-commission, avec des groupes de travail qui vont être constitués suivant 5 thèmes : 
 1er groupe : Pratique Féminine Animation U7F à U11F + Festival U13F 
 2ème groupe : Pratique Jeunes U13F à U18F (compétitions et critérium en collaboration avec le 
district de la Haute Saône) 
 3ème groupe : Pratique seniors (compétitions et critérium avec le district de la Haute Saône – lien 
avec la ligue BFC pour les compétitions régionales) 
 4ème groupe : Création, suivi, développement des EFF, accompagnement label, formation. 
 5ème groupe : Projet de Performance Fédéral, développement et suivi sections sportives. 
 
Christophe GIRARDET a aussi assisté, avec Marc TISSERAND, à une réunion Ligue, le samedi 29 janvier 
2022, à laquelle tous les districts étaient invités pour faire un point sur les compétitions mises en place dans 
chaque district, un point sur les effectifs, l’évolution de la R2F…. 
 
Il reste encore pas mal de travail à effectuer pour encore plus développer les équipes féminines dans toutes 
les catégories et pour limiter les longs déplacements. Au sein du secteur Doubs Territoire de Belfort- Haute 
Saône, nous sommes en avance par rapport aux autres districts de la Ligue Bourgogne Franche Comté. 
 
 
6./ POINT SUR LES FIA 
 
Trois FIA ont été organisées à ce jour. Il faut ajouter à cela les candidats de la saison précédente qui n’ont 

pas encore pu passer l’examen pratique. Cela nous conduit à un total de 63 candidats (dont 3 féminines). 

 

Sur 63 candidats :  44 reçus (dont 2 féminines), soit 70 % 

   7 en attentes de passer l’examen pratique, soit 11 % 

   10 abandons, soit 16 % 

   2 échecs (à l’examen pratique), soit 3 % 
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Deux FIA sont à venir, à Besançon les 19 et 26 février et 05 mars, et à Arbouans les 20, 26 et 27 mars,  avec 

un potentiel de 10 candidats. 

 

Raphaël GERALDES rappelle que les clubs qui ne sont pas en règle avec le Statut de l’Arbitrage ont, pour 
cette saison, jusqu’au 31 Mars 2022 pour présenter un candidat, d’où les dates des formations retenues ci-
dessus. Les candidats doivent obtenir la partie théorie avant cette date et la partie pratique avant le 15 Juin 
2022, afin d’être comptabilisés au sein de leurs clubs respectifs.   
 

D’ici la fin de saison, il y aurait potentiellement environ 60 candidats nommés arbitres officiels. 

 

FIA Total 

  
Nbr. de 

candidats 
Reçus En attente Abandons Echecs 

Nbr. 63 44 7 10 2 

% 100 70% 11% 16% 3% 

JAD 41 27 4 1 0 

% 65% 61% 57% 10% 0% 

Séniors 22 17 1 0 0 

% 35% 39% 14% 0% 0% 

JAD Sud 22 18 3 0 0 

% 54% 67% 75% 0% 0% 

JAD Nord 19 9 1 1 0 

% 46% 33% 25% 100% 0% 

Séniors Sud 11 8 1 0 0 

% 50% 47% 100% 0% 0% 

Séniors 
Nord 

11 9 0 0 0 

% 50% 53% 0% 0% 0% 

Sud 33 26 4 0 0 

% 52% 59% 57% 0% 0% 

Nord 30 18 1 1 0 

% 48% 41% 14% 10% 0% 
 
 
7./ INFORMATIONS DU PRESIDENT 
 
 7/1. Assemblée générale 
 
L’Assemblée générale de la Ligue est fixée au 22 octobre 2022. 
 
Le Président fait une proposition pour notre Assemblée Générale début octobre : 

A Saône le vendredi 7 octobre 2022 
 
Le comité de Direction valide cette proposition. 
 
 7/2. Licenciés 
 
Total 26028 soit +1733 par rapport au 09/02/21. 
 
Etant donnée notre évolution actuelle, il est envisageable d’atteindre le même nombre de licenciés en juin 
2022, qu’au 30 juin 2020. 
 
Nous avons une baisse sur les seniors garçons (-3,1 %) et sur les éducateurs à savoir éducateur fédéral (-
12,7 %) et animateur (-16,2 %). 
 
Concernant le football féminin toutes les catégories sont en hausse avec au total +350. 
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 7/3. Euro 2025 
 
La France s’est portée candidate pour accueillir l’Euro Féminin 2025 avec 8 stades (les choix sont à l’étude). Il 
est à noter que le principe de binômes sera retenu pour les stades. 
 
 7/4. Essai FMI foot animation 
 
Des essais sont en cours concernant la FMI en football d’animation. Des sites pilotes (District 21) ont été 
désignés, avec une mise en service éventuelle en septembre 2022. 
 
 7/5. FAFA 
 
Lors de la dernière réunion régionale, notre district a vu 100% des projets présentés acceptés. 
 
Daniel ROLET adresse ses félicitations à Hubert PASCAL qui prépare les dossiers FAFA, les suit et les 
présente. Il réalise un travail colossal, et d’une très grande qualité. 
 
 
8./ QUESTIONS DIVERSES 
 
 8/1. Portail clubs 
 
La Fédération Française de Football lance un nouveau portail d’accès aux outils FFF, à savoir des outils de 
gestion et de développement du club, complémentaires de Footclubs. 
Ce nouveau site permettra aux dirigeants et aux éducateurs de naviguer facilement entre les outils fédéraux 
comme Footclubs / Le Corner/ le site du PEF etc. 
Les instances telles que le district pourront aussi envoyer des informations et documents ciblés aux dirigeants 
et éducateurs des clubs. 
 
 8/2. ANS 
Yves MUTTI annonce qu’une réunion concernant l’ANS est programmée en visioconférence le vendredi 04 
mars 2022. Au cours de celle-ci toutes les informations concernant la campagne ANS 2022 devraient être 
données. 
 

************************** 

 

La séance est levée à 20h45. 

 

 

Le Président,   Le Secrétaire Général   Le Directeur Administratif 

 

 

Daniel ROLET   Philippe SURDOL    J. POBELLE 


